

MITTEILUNGEN

Wir trauern

Am 24. Mai ist Vincenz Engeler-Schibli, Steckborn, im Alter von 80 Jahren verstorben.

Den Angehörigen, Freunden und Bekannten entbieten wir unsere herzliche Anteilnahme. *Alle eure Sorge werft auf ihn, denn er sorgt für euch. (1. Petrus 5,7)*

Glück und Segen wünschen wir

am 24. Juni Herrn Francesco Cavaliere-Brassel, Bächlistrasse 5, zu seinem 80. Geburtstag.

Taufe

Wir freuen uns, dass am 21. Juni Kailey Eleya Padua, Tochter von Adrian und Sarah Padua-Möckli und Nelio Luan Möckli, Sohn von Dominik und Ramona Möckli-Lenherr, das Sakrament der Taufe empfangen dürfen. *Gott verspricht: Ich vergesse dich niemals. Ich habe dich eingezeichnet in meine Hände. (Jesaja 49,15-16)*

Ökumenischer Seegottesdienst mit «Teilete» am 22. Juni

«Du bist ein Ton in Gottes Melodie» - unter diesem Motto wird am **22. Juni um 10.30 Uhr** der ökumenische Seegottesdienst in der Chloose Berlingen gefeiert. Gross und Klein sind herzlich willkommen zu diesem fröhlichen, farbigen Gottesdienst, welcher von einem Ensemble aus der Musikgesellschaft Berlingen mitgestaltet wird. Im Anschluss an die Feier sind alle zur «Teilete» eingeladen. Für Getränke ist gesorgt und es steht ein Grill bereit, um das eigene Grillgut zu grillieren. Bei schlechtem Wetter findet der Gottesdienst um 10.30 Uhr in der Kirche statt. In diesem Fall entfällt die «Teilete».

Ökumenische „Chrabbelfiir“ Berlingen

Für die letzte „Chrabbelfiir“ im laufenden Schuljahr mit anschliessendem Grillieren, ist der Treffpunkt am **Samstag, 28. Juni, um 17.00 Uhr beim Schulhaus Berlingen**. Es gehört bereits zu einer lieb gewordenen Tradition, dass zu dieser Feier auch die älteren Geschwister (bis ca. 12 Jahre) herzlich eingeladen sind. Für Getränke, Würste und Grill ist gesorgt. Es ist schön, wenn die kleinen und grossen Gäste etwas aus der eigenen Küche zum Teilen mitbringen! Wir bitten höflich um eine Anmeldung bei Anita Wirz unter Tel 076 509 96 93 oder unter anita.wirz@gmail.com.

Ökumenischer Gottesdienst im Altersheim Steckborn

Am Sonntag, 29. Juni ist die ganze Gemeinde herzlich zum ökumenischen Gottesdienst ins Altersheim Steckborn eingeladen. Die Feier steht unter dem Motto „Himmlische Erfrischung“ und wird von Bettina Kindschi,

Barbara Weinbuch, Martin Schweingruber und dem Chor der evangelischen Kirche gestaltet. Im Anschluss sind alle zu einem Apéro eingeladen.

Stricknachmittag

Am **Mittwoch, 2. Juli um 14.00 Uhr**, treffen sich Strickfreudige im Unterrichtszimmer zum gemeinsamen Werken.

Rheinrunde ab Stein am Rhein

Am **3. Juli** steht eine Rundwanderung mit Start und Ziel in Stein am Rhein auf dem Programm. **Treffpunkt ist um 8.20 Uhr** beim Bahnhof Steckborn.

Weil auf sonniges warmes Sommerwetter gehofft wird, findet die Wanderung am Vormittag statt. Es besteht die Möglichkeit mit dem Zug oder **um 13.15 Uhr ab Stein am Rhein** mit dem Kursschiff nach Steckborn zurück zu fahren. Das heisst, es entscheidet jede Person selber, welches Billette gelöst wird.

Die Wanderleiter Markus Stebler und Sepp Langenberger freuen sich auf zahlreiche Teilnehmer; es braucht keine Anmeldung. Bei schlechtem Wetter wird die Wanderung nicht durchgeführt. Bei Unklarheit gibt **Markus Stebler unter der Telefonnummer 079 764 25 33** Auskunft.

Die Wanderung dauert ohne Pausen circa ein- und dreiviertel Stunden und ist gut sieben Kilometer lang.

Der Anlass ist gratis, die Kosten für die öffentlichen Verkehrsmittel und die Verpflegung gehen zu Lasten der Teilnehmenden.

Gemeinsam am Tisch bei der Erstkommunion in der St. Jakobus-Kirche

„Tische spielen in unserem Leben eine grosse Rolle. Ob es der Tisch im Esszimmer zu Hause ist oder der Tisch in einem Restaurant. Auch die Bibel kennt viele Geschichten, die an einem Tisch spielen. Besonders von Jesus wird oft erzählt, dass er sich zu Tisch gesetzt hat, mit Zachäus dem Zöllner, mit Maria und Martha, mit seinen Jüngern beim letzten Abendmahl.“ Mit diesen Worten führte Gemeindeleiterin Barbara Weinbuch in den Festgottesdienst zur Erstkommunion ein. Sie hat gemeinsam mit den Katechetinnen Petra Arnold und Agnieszka Capt, sowie Pater Jaroslaw die 13 Kinder aus Berlingen und Steckborn unter dem Thema „Gemeinsam am Tisch“ auf diesen Fest-Tag vorbereitet. Der fröhliche Gottesdienst wurde mit Texten von den Kindern mitgestaltet. Spontan wurde auch noch eine Fürbitte für ein leider erkranktes Erstkommunionkind gesprochen. In seine Predigt integrierte Pater Jaroslaw die Kinder ganz spontan. Fragte sie, wie sie zu Hause ein Fest gestalten und was es dazu alles braucht, damit eine fröhliche Tischgemeinschaft entsteht.

Lieder und Gebete führten zum Höhepunkt der Feier. Um den Altar versammelt, den die Erstkommunikanten vorher mit Blumen, Kerzen, Brot und Wein selber gedeckt hatten, wurden alle ganz still und andächtig, als sie

zum ersten Mal das Heilige Brot in den Händen hielten.

Zum Schluss der Feier segnete Pater Jaroslaw die Gemeinde, wie auch die Kreuze, die die Eltern als Geschenk für ihre Kinder geschnitzt hatten.

Vor der Kirche hatte der Pfarreirat einen feinen Apéro vorbereitet. Angeregt tauschte man sich aus und genoss trotz leichtem Regen den Festtag. Weitere Fotos sind auf der Homepage.



Erstkommunionkinder mit Ministranten, Pater Jaroslaw, Barbara Weinbuch und den Katechetinnen Petra Arnold und Agnieszka Capt
Bild: M.Kretz

Beschwingte Nacht der Kirchen

Einen atemberaubenden Sonnenuntergang durften alle geniessen, die im Rahmen der «Langen Nacht der Kirchen» den Aufstieg auf den evangelischen Kirchturm unter die Füsse nahmen.

Die farbige Palette an Angeboten, die bis spät in die Nacht besucht wurden begeisterter Besucherinnen und Besucher. Die einen verbrachten den ganzen Abend am Feuer, andere beteiligten sich an allen Programmpunkten und wieder andere kamen gezielt auf einen Anlass. Der ausführliche Bericht aus dem Bote vom Untersee und Rhein kann auf der Homepage gelesen werden – www.kath.steckborn.ch.

Rechnungsgemeindeversammlung

Der Bericht über die Rechnungsgemeindeversammlung vom 27. Mai kann auf der Homepage unter www.kath-steckborn.ch gelesen werden.

Durch den Thurgau ins Toggenburg - Voranzeige ökumenischer Seniorenausflug Steckborn

Auch in diesem Jahr laden die evangelische und katholische Kirchgemeinde zu einem Seniorenausflug ein.

Die Reise geht am Donnerstag, 18. September mit dem Apfelcar nach Wildhaus zum Schwendisee.

Reservieren Sie sich diesen Tag doch jetzt schon. Nähere Angaben folgen zu einem späteren Zeitpunkt. Flyer liegen in den Schriftenständen der Kirchen auf.

Ferien im Sekretariat

Während den Sommerferien bis am 11. August ist das Pfarreisekretariat nur unregelmässig besetzt. Bei einem seelsorgerlichen Notfall oder einem Todesfall melden Sie sich bitte unter der Notfallnummer 079 353 81 58. Herzlichen Dank für Ihr Verständnis.

Unsere Kollekten:

22.06.2025: Pfarrspendekasse Berlingen

29.06.2025: Altersarbeit Frauenverein